Aux Sources de la Provence



Association ASP 12 rue de l'Orée 13 770 Venelles Tel 04 42 54 15 02 E mail : aux-sources-de@orange.fr Site internet : www.auxsourcesdelaprovence.net



Rencontres Provence Méditerranée

Conférence

"Une Église paléochrétienne en Franche Comté"

Fin du IVème siècle Mercredi 11 Octobre 2017 à 19h30 Salle Église de Venelles

Cédric Cramatte



Membre de l'Institut suisse de Rome, chargé de recherche à l'Institut d'archéologie de l'Université de Lausanne. Il dirige depuis 2006 des chantiers de fouilles en France et en Suisse. Il finalise un doctorat sur la géographie du pouvoir dans les provinces de Grande Séquanaise et des Alpes Pennines durant l'Antiquité tardive.

Érigée entre l'extrême fin du IV siècle et le tout début du siècle suivant, l'église de Mandeure appartient au groupe très restreint des premières basiliques chrétiennes de l'Est de la Gaule.

Cette fortification est élevée vers le milieu du IV siècle en marge de la ville antique Ce monument chrétien comme d'autres constructions nous interroge sur la vocation de cet ouvrage fortifié.



Mandeure: forteresse tardo-antique



Restitution de l'église paléochrétienne de Mandeure.

La basilique est un monument dont l'importance dépasse le seul cadre de la ville romaine. Certaines de ses parois sont revêtues de peintures murales et de placages de marbre récupérés dans le sanctuaire romain (Marbre de Carrare, porphyre lacédémonien et égyptien).

Le monument était percé de grandes baies vitrées qui vont par la suite être remplacées par des vitraux.

Mais ce qui fait tout l'intérêt de cet édifice, ce sont surtout ses aménagements liturgiques qui sont parfois complexes et particulièrement bien conservés.

Nos conférences sont disponibles sur notre site en vidéo <u>www.auxsourcesdelaprovence.net/</u>











